





### 第一町内会

早いものでもう年末を迎えましたが、みなさまにとつて今年はどうのような年だったでしょうか。町内会は今年も新型コロナウィルスに振り回され人とのつながりが減った寂しい一年でした。

今年の敬老の日には町内で36名の方に敬老祝い金を贈呈し、うち100歳を超えたご長寿の方がおられ、15組の秋田ナツミさん(101歳)、34組の入口ふじ子さん(102歳)です。大変おめでとうございます！

日本は世界一の長寿国、平均寿命を見ると、女性87.7歳に対して男性81.6歳です。

一方100歳以上の高齢者数は八万六千人を超えましたが、その88%はなんと女性です。日本人の死因のトップ3「がん」「心疾患」「肺炎」はいずれも男性が多く、女性

が長生きする一因になっているようです。

平均寿命は現在0歳の子どもの生存できる平均年数ですが、今「健康寿命」が注目されています。健康寿命は、平均寿命から寝たきりや認知症など介護状態の期間を差し引いた期間で、女性74.8歳、男性72.1歳です。健康寿命を延ばすためにも日常の健康づくり、健康の維持に努めたいものです。

12月は例年どおり、次年度の新しい組長の選出となります。

組長宛てに別途「新組長選出の依頼用紙」をお配りしますので、お手元の組内名簿に記載してある組長履歴を参考にし、新組長の選出をお願いします。高齢者への配慮等、組内の皆様のご協力を宜しくお願いします。(安江)

### 第二町内会

10月14日に衆議院が解散し、衆議院選挙投票が31日に実施されました。この広報かがわが皆様の元に着く頃には議員も決まり、落ち着いていると思います。

自治会も来年4月までには新しいメンバーを決めて、新年度の出發です。

第二町内会でも新役員の確保に苦慮しております。若い方、女性の参加を期待しております。

●10月2日 役員会実施

- 1 来年度の役員人選についてアンケート実施(内容)
- ・町内会・自治会活動に興味がありますか?
- ・町内会・自治会活動で興味のある活動は?

地引網・ふれあいまつり・防災活動・広報・環境・防犯パトロール

### 第三町内会

9月28日に相模線が開業100周年を迎え、新型車両の導入、茅ヶ崎駅発車メロディの変更、グッズの販売や沿線駅でのイベント等多くの記念事業が開催されました。

来年の4月1日のごみ有料化に向けて、茅ヶ崎市による有料化に伴う説明会が実施され、自治会役員等が説明を受けました。

また、湘北地区自治会連合会も茅ヶ崎市のごみ関連施設の視察を行いました。ごみ集積場の課題も山積しておりますので、今後は自治会員に対する啓発活動を進め、課題意識の共有も必要です。

懸案の自治会館本館の塗装工事が完了し、今後は空調設備や備品

類の更新が課題となります。

町内会活動としては、今後も防犯パトロール、美化キャンペーン、駅前花壇の整備等を実施してまいりますので、会員の皆様のご協力をお願いします。

コロナ禍の中で駅周辺の放置自転車の数が増えています。また、最近マスクの投げ捨ても多くなっていますので、香川の環境・美化にご協力をお願いします。

茅ヶ崎市保健所における茅ヶ崎市のコロナ感染者は8月の184人を境として9月は328人と減少しました。9月末から10月中旬までの1日の感染者は、10人未満の人数で推移しておりますが、冬を迎え第6波が想定されておりますので、安心せずには従前どおりの感染防止対策が肝要と思います。

## 町内会だより



### 第四町内会

●特技があればお知らせください。

パソコン・電気工事・修理・工作・園芸・料理・歴史 等々

特技を生かして自治会・町内会活動に参加してみませんか?

- 2 防犯パトロールについて
- 12月18日、年末清掃と合わせて実施予定
- 3 感震ブレイカー取付の件
- 4 発電機等定期点検(雨天により中止)
- 5 年間事業計画・実績の確認

一つずつ、役員の方々の力を借りてクリアしていきたいと思っております。(上総)



○久々の衆議院議員総選挙で、我が家の周辺にも選挙カーが出発し始めました。経済対策として殆どの政党が、現金給付を第一に掲げています。過去にも何度か感じたのですが、現金給付が景気浮揚に寄与した記憶がありません。世界に伍していける中長期の経済対策を論議して貰いたいものです。

安全保障や憲法改正などの国家的な安定的な運営に関する具体的な論議も殆どないのも残念です。

投票率が上がらないのも金太郎飴の日本の政党、政治に国民が呆れている結果だと思えますが、その根源は、子供の頃からの教育の貧困さにあると気づきました。

○子供の頃の教育のお陰で言語を自然に操れるのと同じように、身

●10月2日 役員会実施

●10月定例役員会(10月2日)

■ごみ有料化に関する説明会(茅ヶ崎市資源循環課)

議題

出席対象者 自治会長、副代表  
町内会長、部会長  
①自治会長の挨拶  
②連絡事項ほか(本部会、全町内会)  
③敬老のお祝い報告(総務部会)  
④その他

●自治会館外壁塗装について  
●感震ブレイカーについて  
●防災備品について  
●防犯パトロールについて  
●駅前花壇について

●10月定例役員会(10月2日)

■ごみ有料化に関する説明会(茅ヶ崎市資源循環課)

議題

出席対象者 自治会長、副代表  
町内会長、部会長  
①自治会長の挨拶  
②連絡事項ほか(本部会、全町内会)  
③敬老のお祝い報告(総務部会)  
④その他

●自治会館外壁塗装について  
●感震ブレイカーについて  
●防災備品について  
●防犯パトロールについて  
●駅前花壇について



## 第二町内会 竹とんぼ飛ばし大会開催

前の良い思い出になったかと。振り返って、コロナ禍での地域イベント開催は本年も厳しい自粛と抑制がされましたが、屋外でのこのイベントは唯一の対応だったようです。(第二町内会 山崎)

「竹とんぼ飛ばし大会」が、8月28日(土)の早朝に実施されました。この日は4月から続けてきたラジオ体操の最終日で、前月末に県下へ緊急事態宣言が発令され、また当時コロナ感染第5波が猛威を振るう中で、一層の感染防止対策として中断した日です。

「竹とんぼ飛ばし大会」の会場は、ラジオ体操と同じ、堂庭公園(通称柿の木公園)で、メンバーは幼児とその保護者や元気な小学生から達者なシニア層まで約50名と、昨年同様多くの参加をいただきました。

ラジオ体操を運営された中村役員(ご夫妻から竹とんぼ先生の白石、サブの藍場両役員へ)が運営がバトンタッチされ、竹とんぼの飛ばし方レッスンのあと、早速みんなで上空へトライ。慣れていて飛ばすのが上手な子と初めて試みる子達が一緒にワイワイと、マスク着用でも大賑わい。

小学生達には夏休み終了直



白石氏 藍場氏

## 敬老の日 (修正報告)



敬老のお祝いをお届けした方の総人数は162名となりましたので、町内会別の人数を次の通り修正します。

- ・第一町内会 36名
- ・第二町内会 49名
- ・第三町内会 38名
- ・第四町内会 39名

各町内会より申請された方々のうち、100歳以上の方は3名居られます。(総務部会長 安江)

### ゲノム編集食品と遺伝子組換え食品の違い

●ゲノム編集作物

「ゲノム編集」の技術を使い、もともとある遺伝子の一部を働かなくさせるだけで、別の遺伝子を組み込むなどしていない作物は、従来の品種改良と安全性は変わらないとして、厚生労働省に届け出をすることで流通が可能です。

このゲノム編集の技術を使い、血圧を下げる「GABA」と呼ばれる成分を多く含むように品種改良されたトマトの一般への販売が、9月15日からインターネットを通じて始まりました。ゲノム編集で品種改良された食品が一般に販売、出荷されています。

これは国内では初めてです。これまで農作物などの品種改良を行うには、期待される性質を獲得するまでに何世代も掛け合わせる必要があり、長い時間がかかっています。

この遺伝子を自在に操作できるゲノム編集技術に、ノーベル化学賞が昨年贈られました。

●遺伝子組換え食品

一方、新しい生物を人工的に作り出すように、別の作物等の遺伝子を組み込んだ場合は「遺伝子組換え食品」として、国の食品安全委員会による安全性の審査を受けることが義務づけられています。

### 湘北地区自治会連合会・視察研修会

#### ごみ有料化に向けて・処理施設を視察

10月19日（火）湘北地区自治会連合会理事メンバー（12名）として、香川自治会より自治会長ほか4名が視察研修に参加しました。茅ヶ崎市が来月4月よりごみ処理の有料化を実施しますが、コロナ禍の状況により、他市の状況視察がかなわず、改めて茅ヶ崎市の処理施設の現状を視察しました。

今回の視察では、

- 1 環境事業センター
- 2 寒川広域リサイクルセンター
- 3 堤十二天一般廃棄物最終処分場の3箇所を訪問しました。

この処分場の跡地は元の森に還元される予定です。

処分場終了後は、焼却灰の完全リサイクルが課題です。

平成30年に3カ年かけた基幹的設備改良事業が完了し、施設の長寿命化と地球環境温暖化防止に対応した施設に生まれ変わりました。

・寒川広域リサイクルセンター

資源循環型の町づくりとして茅

（第一町内 石井）



### 10月28日 ハロウィン・コスプレイベントを開催

ここにこのサークルは、親子が楽しめる居場所として、香川自治会館で毎月第1・3・5金曜の10時～17時（16時）に、フリースペースや各種イベントを開催していましたが、新型コロナウイルスのため昨年の2月より活動を休止しています。

イベント当日は、強風で風船が飛ばされたりとハプニングもありましたが、香川自治会館前広場で三密を避けての開催でした。

子どもたちは、用意されたお菓子や風船をゲットしたり、コスプレで写真撮影をするなど、親子で楽しんでいました。

もうすぐ赤ちゃんが生まれる人や、4人目の赤ちゃんが誕生との



コスプレ&ボランティア

### 香川駅前花壇を綺麗に!

香川駅前花壇は、駅構内敷地をJRからお借りして、第三町内会で年2回の花の植替えを行っています。

写真の花壇のお花は、今年の6月26日に植え替えしたものを、10月始めに撮影しました。

2回目は11月に実施する予定ですが、早くコロナが終息し、仲通リ子ども会の皆さんと植替えができることを楽しみにしています。

写真のアメリカンブルーは、花径2〜3cmほどの涼しげな青い花を咲かせます。真夏の太陽もへっちゃらです。分枝性のよい枝が四方に広がるので、花壇の縁取りにも最適です。花は枝の先のほうに咲くので、摘みや切り戻しで枝数を増やすと、こんもりとした草姿



アメリカンブルー

で花がたくさん咲きます。（亀井）

### NEWS

#### 最近の自治会活動から

##### 香川自治会館・外壁塗装工実施

香川自治会館本館は、昭和51年に建てられてから築45年になりましたが、平成23年に現在の形に全面改修されました。

その後、一部修理をしています。10年を経過して外壁の塗装が必要なタイミングとなり、10月初旬に工事がおこなわれました。

・ 工事業者（株）中建

・ 工事金額 120万円

・ 塗装色 現状と同じ



##### 防犯ボランティア用ベスト新調

香川駅前からハウスを拠点に活動をしている、防犯ボランティア隊員のパトロールの時に着用するベストが新調されました。

背中に大きく表記されていた「香川防犯」は、「香川防犯」・「」となっていました。他自治会の方も参加されていることから「香川地区防犯ボランティア」に改善、パトロール時に防犯ボランティアの存在をアピールし、



香川地区防犯ボランティア モデル：内田部会長

### 香川地区 子ども会 会員募集中!!

一緒に小学生を楽しもう!

子ども会の連絡先

第一・第二町内会 ⇒ 間門西子ども会 江口(090-1603-2623)

第三町内会 ⇒ 仲通り子ども会 鈴木(070-5597-2539)

第四町内会 ⇒ 東子ども会 鈴木(090-8340-0252)

香川地区子ども会は、香川地区の小学生を対象として、3つの子ども会が親子どうしや地域の方々の交流を目的として、楽しく活動しています。

学年を越えて、小さい子の面倒を見てあげたり、みんなで知恵を出しあって何かを成し遂げたり。ぜひ私たちと一緒に楽しく活動し、お友達の輪を広げませんか?

子ども会は地区で別れていますが、分からない方はどの町内会に問い合わせをしていただいても結構です。

ご連絡をお待ちしています。



小出川 「彼岸花散策」



今年は9月に入り、気温が下がる日が多かったことから、例年より早めの開花となつていまして、9月19日に行つた小出川の彼岸花散策では、小出の入り口からの一面は既に枯れていました。幸い、新道橋の辺りは丁度満開で見ごろとなつていました。

今年9月に入り、気温が下がる日が多かったことから、例年より早めの開花となつていまして、9月19日に行つた小出川の彼岸花散策では、小出の入り口からの一面は既に枯れていました。幸い、新道橋の辺りは丁度満開で見ごろとなつていました。

「相模線」100周年 30年ぶりに新型車両投入



新型車両 E131系

●新型車両「E131系」導入 JR東日本横浜支社は、11月18日、相模線に30年ぶりとなる新型車両「E131系」を導入しました。最高速度は時速110キロで従来の205系より10キロ速く、車体幅は15cm広がり、座席幅も広がっています。

て、ゆったりとした乗り心地になりました。車両の前面には青色の水玉デザインが配され、遠くまで広がる湘南の海と波の水しぶきを表現しています。4両編成の12本(計48両)を新造し、今年度内に205系と順次入れ替えられます。



なり束髪が流行したと聞く。秋冷の頃に着る袴を秋袴という。写真の母のしつとりとした感が伝わる。 山田 かよ 秋めくや山深くなる御殿場線 目黒 啓子 尼寺に猫のあつまる月の夜 奥村 夏子 加齢とは引算に似て秋深む 高橋 みつ子 ほうとうの南瓜色よく煮えて来し 牧野 智子 仏壇の小玉西瓜と経を聞く 山崎 喜代治 秋天へパラリンピックの国旗舞う 選者吟 秋の灯や薬師如来の御手に壺 連絡先 碓 百合子 (51)7396

転倒予防教室

転倒による骨折を予防

下期の転倒予防教室のスケジュールが決まりました。リピーターの方もいるほど人気の教室です！基本的には床上や椅子に座った運動ですが、茅ヶ崎市オリジナルの介護予防体操「みんなで！ちがさき体操」も実施しています。香川公民館の講義室での教室は、運動量が比較的多い(運動強度が強い)会場で、(株)シンコースポーツが事業者です。

香川公民館 今年下半期の日程

月	10	11	12	1	2	3
日	中止	26	17 24	28	25	25

(金曜日に実施)



対象 市在住の概ね65歳以上の方 費用 1回参加につき、200円 服装 運動しやすい服装、靴 持ち物 マスク着用、筆記用具、水やお茶など水分補給できるもの。 ●参加者が多数の場合、抽選となりますので実施時間の15分前までに集合ください。

香川駅前・整備 市道715線来年2月末竣工

香川駅前から聖天橋に抜ける市道の一部拡幅工事、及び道路の暫定整備が行われます。 工事の期間は11月上旬から来年2月末日までのうち、三ヶ月程度の工事期間が予定され、一週間程度の夜間工事 も伴い、その間は迂回など交通規制が行われます。 日曜、祝日は休工となります。



香川自治会 資源回収地域補助金

香川自治会として、資源回収地域推進補助金(1月〜6月分)の申請を行い、約70万円の補助金を受け取ることとなりました。

資源物回収実績 2021年1月〜2021年6月

	収集量 (kg)	補助金 (円)
昨年	319,846	799,617
今年	280,098	700,245
前年比		87.6%

お詫びと訂正 前号の計報で大浜院様は、大浜院様の誤りでした。お詫びと共に訂正いたします。

計報(令和3年10月30日現在)

地区	人数	年齢	性別
久保 第二町内会	80	8月3日	組
廣里 第二町内会	99	9月10日	組
三橋又工子様 第四町内会	98	9月14日	組
赤羽 理一様 第三町内会	90	9月29日	組
松本 信治様 第一町内会	55	10月2日	組
小谷野 正様 第三町内会	92	10月3日	組
牧野れい子様 第一町内会	73	10月9日	組
心より冥福をお祈り申し上げます。		1・5組	

